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令和６年度 第６回 経営協議会議事要録 

 

 

日  時 令和７年１月30日（木）16時00分～18時00分 

開 催 方 法 Web会議（Zoom） 

出 席 者 【委 員】中野学長 

青木委員、朝霧委員、荒木委員、木下委員、内藤委員、平子委員、福原委員、 

森本委員、大月委員、加藤委員、蜂谷委員、下間委員、竹下委員、祝迫委員 

【陪席者】野口理事、林理事、大槻理事、長谷部監事、原監事、稲葉副学長、 

屋敷副学長、西野副学長 

 

Ⅰ 前回議事要録の確認 

１． 令和６年度第５回経営協議会議事要録について 

中野学長から、令和６年度第５回経営協議会議事要録案について、資料１に基づき説明があ

り、確認の後、確定した。 

 

Ⅱ 審議事項 

１． 元役員の退職手当の取扱いについて 

蜂谷理事・副学長から、元役員の退職手当の取扱いについて、資料２に基づき説明があり、

審議の結果、原案どおり承認された。なお、以下のような意見交換が行われた。 

 

〇福原委員から、コロナ禍における教育体制の構築については、当該元役員の多大なご尽力によ

るものと考えられる、もし今回特別な評価を行う場合は、その点が評価材料になり得るのでは

ないか、という意見があった。 

 

２． 一橋大学における研究費不正使用防止計画について 

下間理事・副学長から、一橋大学における研究費不正使用防止計画について、資料３に基づ

き説明があり、審議の結果、原案どおり承認された。なお、以下のような意見交換が行われ

た。 

 

〇平子委員から、研究費不正発生の有無がこの資料からは確認できないため、不正がない場合に

はその旨を資料に記載するなど工夫をいただきたい、という意見があった。 

これに対して、下間理事・副学長から、今後の資料作成については検討を行うこととし、ま

た、研究費不正については本会議において随時報告する、との説明を行った。 

 

Ⅲ 報告事項 

１．共同通信社との「包括連携に関する協定書」について 

西野副学長から、共同通信社との「包括連携に関する協定書」について、資料４に基づき報告

があった。なお、以下のような意見交換が行われた。 
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〇内藤委員から、このような包括連携は積極的に拡大すべきではあるが、一方で協定締結後に運

営がうまくいかない場合もあるため、一定期間経過後に運営・執行状況の確認の場を設け、協

定の終了または再活性化等の対応を検討することが望ましい、という意見があった。 

これに対して、西野副学長から、産学官連携推進本部会議において協定締結後の運営や執行

について注力して確認をしていく、との説明を行った。 

 

２．J-PARCセンターとの「J-PARCセンターに付随するデータを利用したデータサイエンスに関する研

究及び教育の推進に係る連携協力協定」について  

西野副学長から、J-PARCセンターとの「J-PARCセンターに付随するデータを利用したデータサ

イエンスに関する研究及び教育の推進に係る連携協力協定」について、資料５に基づき報告があ

った。 

 

３．一橋大学発ベンチャーの称号授与について  

西野副学長から、一橋大学発ベンチャーの称号授与について、資料６に基づき報告があった。

なお、以下のような意見交換が行われた。 

 

〇平子委員から以下のとおり、意見があった。 

・優れた取り組みではあると思うが、称号を授与された場合のメリットが、ロゴマークやイ

ンキュベーション施設が利用できるということであれば、本学学生や卒業生からするとメ

リットが少ないおそれがある。 

・今後一層応募が増えるような環境の構築が望ましく、資金援助などの対応も考えられるの

ではないか。 

  これに対して、西野副学長から、学生ベンチャーの側からは「一橋大学発」という知名度が

活動を行うにあたって有用であるという意見があった、との説明を行った。 

 

〇朝霧委員から、以下のとおり、意見があった。 

・地域課題解決のエコシステムとして、スタートアップ支援制度なども含め、大学として積

極的に発信することが望ましい。 

・大学発ベンチャーについては、外部配信システムでプレスリリースされている例もある。

今後、大学Webサイトにおいてメディア向けのプレスリリースのページを設定してもよいか

と思う。 

これに対して、西野副学長から、報道機関への情報発信といった広報戦略について、検討を

進めていきたい、との説明を行った。 

 

４．令和７年度一橋大学予算の内示について 

下間理事・副学長から、令和７年度一橋大学予算の内示について、資料７に基づき報告があっ

た。 
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５．アセットオーナー・プリンシプルの受入表明について 

下間理事・副学長から、アセットオーナー・プリンシプルの受入表明について、資料８に基づ

き報告があった。 

 

Ⅳ その他 

     中野学長から、人事院勧告に伴う給与規程改正を実施するため、２月中にメール審議にて経営

協議会を開催予定である旨の説明があった。 

 

 

  

 

 

［配布資料］ 

１ 令和６年度 第５回 経営協議会議事要録（案） 

２ 元役員（令和７年３月 31 日付け退職予定）の退職手当の取扱いについて（案） 

３ 一橋大学における研究費不正使用防止計画実施状況報告（案） 

（令和５年度下半期～令和６年度上半期） 

一橋大学における研究費不正使用防止計画（案） 

一橋大学公的研究費等の管理・運営に関するコンプライアンス教育及び啓発活動実施計画（案） 

４ 包括連携に関する協定書 

５ J-PARC センターに付随するデータを利用したデータサイエンスに関する研究及び教育の推進に 

係る連携協力協定（案） 

６ 一橋大学発ベンチャーの称号授与について 

７ 令和７年度予算（案）文科省からの予定額の伝達概要 

国立大学法人等施設整備事業について 

８ アセットオーナー・プリンシプルの受入れの表明について 

 


